
Procès-verbal de la Séance ordinaire du conseil de la Municipalité de 
Lac-Sainte-Marie tenue le mercredi 2 octobre 2013 à la Salle du 
conseil de Lac-Sainte-Marie à compter de 19h00, ayant quorum, et se 
déroulant sous la présidence de Monsieur le maire Gary Lachapelle. 
 
 
Sont présents : 
 
Madame la conseillère Françoise Lafrenière 
Madame la conseillère Pauline Sauvé 
Monsieur le conseiller Derek Dubeau 
Monsieur le conseiller Jean-Claude Loyer 
Monsieur le conseiller Pierre Leblanc 
 
Est absent : 
 
Monsieur le conseiller Sandy MacKay 
 
Sont aussi présents : 
 
Madame la greffière par intérim Andrée Bertrand 
Monsieur le directeur général Yvon Blanchard  
Monsieur le directeur des travaux publics Martin Lafrenière 
 
Citoyens 
 
Madame Denise Soucy  Monsieur Nathan Flowersmith 
Madame Louise Thérien-Hummell Monsieur Gilles Crêtes 
Monsieur Pierre Gauthier  Monsieur Gilles Gauthier 
Monsieur Réjean Hardy  Monsieur Yves Lafrenière 
Monsieur François Hummell Madame Paulette Lagarde 
Monsieur Adrien Lagarde  Monsieur Alex Lachapelle 
Monsieur Damien Knight  Monsieur Marc Barbe 
Monsieur Roger Normand 
 
Ouverture de la séance par le maire 
___________________________________________________________ 
 
Monsieur le maire Gary Lachapelle déclare la séance ouverte.  
 
2013-10-307 Adoption de l’ordre du jour 
___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Françoise Lafrenière et il est 
résolu que l’ordre du jour soit adopté tel que présenté. 
 
Le président demande le vote      

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

2013-10-308 Adoption du procès-verbal du 11 septembre 2013 
___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Jean-Claude Loyer et il est 
résolu que le procès-verbal soit adopté tel que présenté. 
 
Le président demande le vote      

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
2013-10-309 Adoption du rapport d’incendie de septembre 2013 
___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Pauline Sauvé et il est résolu 
d’adopter le rapport mensuel de la fin du mois septembre 2013 tel que 
présenté par le Directeur du service d’incendie Marc Barbe. 
 
Le président demande le vote      

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

2013-10-310 Cours de yoga au Centre communautaire.  
___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Jean-Claude Loyer et il est 
résolu de rendre le Centre communautaire disponible aux gens qui 
désirent suivre des cours de yoga les jeudis soirs de 18h00 à 20h30 et 
ce, conditionnel à ce que la propreté des lieux soit maintenue après 
usage selon le règlement de taux de location de la salle du Centre 
communautaire. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
 



 
2013-10-311 Journal des achats 
__________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Jean-Claude Loyer et il est 
résolu d’adopter les comptes et les ajouts de la période, vérifiés par 
Madame la conseillère Pauline Sauvé et Monsieur le conseiller Jean-
Claude Loyer du conseil municipal, portant les numéros 5727 à 5791 
inclusivement pour un montant total de 107,789.39 $.  
  
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

2013-10-312 Adoption du journal des salaires et des remises  
  provinciales et fédérales 
___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Françoise Lafrenière et il est 
résolu d’adopter le journal des salaires et des remises provinciales et 
fédérales pour les périodes 36 à 39 au montant de 65,113.32 $. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
2013-10-313 Adoption du rapport financier 
___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Jean-Claude Loyer et il est 
résolu d’adopter le rapport financier pour la période se terminant le 30 
septembre 2013 tel que présenté par Monsieur le directeur général Yvon 
Blanchard. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
2013-10-314 Amendements aux postes budgétaires 
___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Pierre Leblanc et il est résolu 
d’adopter les amendements des postes budgétaires pour la période du 1er 
septembre 2013 au 30 septembre 2013. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
2013-10-315 PADD – Acquittement du solde de 13,307.64 $ 
___________________________________________________________ 
    
Il est proposé par Madame la conseillère Pauline Sauvé et il est résolu 
d’acquitter le solde de 13,307.64 $ de la facture de la Firme de 
consultants Plania puisque le dernier volet portant sur la règlementation a 
été terminé et livré. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
2013-10-316 PADD – Nomination de Madame Andrée Bertrand à 

titre de chargée de projet 
___________________________________________________________ 
   
Il est proposé par Monsieur le maire Gary Lachapelle de nominer 
Madame Andrée Bertrand à titre de chargée de projet du PADD et par 
conséquent, de modifier la description de son poste afin de faire refléter le 
volet de mise en application des priorités élaborées dans le rapport final. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
2013-10-317 Bilan de la première saison du Marché Ouvert. 
___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Jean-Claude Loyer et il est 
résolu de souligner les efforts déployés par Madame Louise Robert ainsi 
que ceux des nombreux bénévoles ayant participé à la tenue du Marché 
Ouvert durant la période estivale de 2013. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
 
 



2013-10-318 Programme de développement régional et forestier 
(PDRF), saison 2013-2014, Guide de présentation 
des projets. 

___________________________________________________________ 
 

Considérant l’aide financière offerte par le PDRF peut atteindre un 
maximum de 90% des coûts du projet. 
 
Considérant que la municipalité s’engage à couvrir 10% des coûts 
admissibles du projet Vélo LSM. 
 
Par conséquent, il est proposé par Madame la conseillère Pauline Sauvé 
et il est résolu d’autoriser Monsieur le Directeur Général Yvon Blanchard 
de soumettre une demande d’aide financière pour l’année 2013-2014 
auprès du responsable du PDRF à la MRC de la Vallée-de-la-Gatineau, 
Monsieur Éric Lebon, avant le 1er novembre 2013, afin d’obtenir du 
financement pour la continuité le développement des pistes cyclables de 
Vélo LSM. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
2013-10-319 Demande de Madame Nicole Desjardins de changer 

le nom du chemin Desjardins à un autre nom. 
___________________________________________________________ 
 
Considérant que lors d’un service public demandé au courant du mois de 
juin, il y a eu confusion entre la rue Desjardins et le chemin Desjardins. 
 
Considérant la demande de Madame Nicole Desjardins de changer le 
nom du chemin Desjardins pour celui de chemin Yuzibi. 
 
Par conséquent, il est proposé par Madame la conseillère Françoise 
Lafrenière et il est résolu de transmettre une demande d’officialisation ou 
de modification de nom à l'intention des municipalités à la Commission de 
toponymie du Québec afin de changer le nom du chemin Desjardins pour 
celui de chemin Yuzibi. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
2013-10-320 Dossier du 44, chemin Ryanville. 
___________________________________________________________ 
 
Considérant que la vente du 44, chemin Ryanville a été finalisée au 
courant de l’été 2013. 
 
Par conséquent, il est proposé par Monsieur le conseiller Jean-Claude 
Loyer et il est résolu d’autoriser une approche municipale par Monsieur le 
Directeur général Yvon Blanchard et Monsieur le maire Gary Lachapelle 
pour rencontrer les nouveaux propriétaires pour signer la quittance finale 
suite au jugement rendu le 17 juillet 2013. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
2013-10-321 Demande de la Ville de Gracefield d’installer un parc 

de bacs de recyclage roulants dans les environs du 
Lac Bagnole et chemin Pémichangan. 

___________________________________________________________ 
 
Considérant la demande de la Ville de Gracefield d’installer un parc de 
bacs de recyclage roulants dans les environs du Lac Bagnole et chemin 
Pémichangan. 
 
Considérant que la municipalité n’assume aucun frais et n’est pas tenu 
de s’en occuper. 
 
Considérant que la Ville de Gracefield s’engage à maintenir les lieux et 
de voir à ce qu’ils demeurent propres en tout temps. 
 
Considérant que la municipalité peut mettre fin à ce parc de bacs de 
recyclage roulants si la Ville de Gracefield ne respecte pas l’entente de 
maintenir les lieux propres en tous temps. 
 
Par conséquent, il est proposé par Monsieur le conseiller Jean-Claude 
Loyer et il est résolu d’autoriser de la Ville de Gracefield d’installer un 
parc de bacs de recyclage roulants dans les environs du Lac Bagnole et 
chemin Pémichangan. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 



2013-10-322 Les Constructions Alie 2003 – Contrat de 
déneigement et déglaçage hiver 2013-2014 : 
Chemins McInnis et Cox. 

___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Françoise Lafrenière et il est 
résolu d’autoriser Monsieur le Directeur général Yvon Blanchard et 
Monsieur le maire Gary Lachapelle de renouveler le contrat de 
déneigement et déglaçage de Les Constructions Alie 2003 pour les 
chemins McInnis et Cox au montant de 5,518.80$ plus 6 voyages 
d’abrasif. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
2013-10-323 Adjudication du contrat de fourniture d’enrobée à 

chaud de Construction Edelweiss Inc. – Chemin 
Dubeau. 

___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Jean-Claude Loyer et il est 
résolu d’autoriser Monsieur le Directeur général Yvon Blanchard et 
Monsieur le maire Gary Lachapelle de signer le contrat de fourniture 
d’enrobée à chaud au montant de 78.93$ la tonne métrique avec 
Construction Edelweiss Inc. pour les travaux requis sur le chemin 
Dubeau. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
2013-10-324 Projet de lotissement et développement de 

Monsieur Adrien Lagarde au Lac Noir et Lac Vert. 
___________________________________________________________ 

 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Pierre Leblanc et il est résolu de 
supporter l’initiative de Monsieur Adrien Lagarde en ce qui a trait à la 
diversification économique relative à son projet de lotissement et 
développement au Lac Noir et Lac Vert. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
2013-10-325 Société de l’assurance automobile du Québec 

(SAAQ) – Sécurité routière dans le cadre de 
l’Halloween le 31 octobre 2013. 

___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Derek Dubeau et il est résolu de 
demander à Monsieur le directeur du service incendie Marc Barbe de 
faire circuler les camions citernes afin d’assurer la sécurité des enfants 
lors de l’Halloween le 31 octobre prochain. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
2013-10-326 Travaux d’entretien de l’usine de traitement des 

eaux usées. 
___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Jean-Claude Loyer et il est 
résolu d’autoriser Monsieur le directeur des travaux publics Martin 
Lafrenière de réaliser des travaux d’entretien au montant de 9,756.69$ à 
l’usine de traitement des eaux usées. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
2013-10-327 Transmission de l’invitation du dernier tournoi au 

Golf Mont Ste-Marie le 12 octobre 2013. 
___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Jean-Claude Loyer et il est 
résolu de transmettre l’invitation au dernier tournoi au Golf Mont Ste-Marie 
aux citoyens domiciliés par la poste pour les inviter à participer audit 
tournoi du 12 octobre 2013. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
 
 



2013-10-328 Invitation à l’assemblée générale extraordinaire du 
  Conseil régional de l’environnement et du  
  développement durable  de l’Outaouais (CREDDO) 
  le 16 octobre 2013. 
___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Françoise Lafrenière et il est 
résolu que Madame Andrée Bertrand assiste à l’assemblée générale 
extraordinaire du Conseil régional de l’environnement et du 
développement durable de l’Outaouais (CREDDO) le 16 octobre 2013, à 
18h00, au 331, Cité des Jeunes, à Hull.  La municipalité remboursera les 
frais reliés à cet événement. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
2013-10-329 Édifice de l’ancienne Auberge l’Abri. 
___________________________________________________________ 
 
Considérant que les gens fréquentant les lieux de l’ancienne Auberge 
l’Abri ont facilement accès à l’édifice. 
 
Considérant qu’une vidéo circule sur l’internet démontrant l’état des lieux 
rendus dangereux pour ceux qui accèdent à l’édifice. 
 
Considérant qu’une demande précédente a été envoyée afin de 
sécuriser les lieux afin que les gens ne puissent pas y circuler ou et 
accéder à l’édifice. 
 
Par conséquent, il est proposé par Monsieur le conseiller Jean-Claude 
Loyer et il est résolu d’aviser les propriétaires et l’assureur que les lieux 
sont accessibles par les gens fréquentant l’endroit et il est nécessaire de 
sécuriser les lieux afin de diminuer l’accès à l’édifice de l’ancienne 
Auberge l’Abri. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
2013-10-330 Clôture de la séance 
___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Jean-Claude Loyer et il est 
résolu de clore la séance ordinaire étant donné que tous les sujets ont été 
traités. La séance est levée à 19h45. 
 

 
  
 
 
 
 
______________________  ______________________ 
Gary Lachapelle    Yvon Blanchard 
Maire    Directeur général/Secrétaire- 
    Trésorier 


